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香港文匯報訊（記
者 文森）立法會調
查高鐵延誤的專責委
員會昨日進行研訊，
首次有港鐵代表作
供。港鐵行政總裁梁
國權(右圖)在會上承
認，公司對追回高鐵
工程進度過分樂觀，
並就延遲披露高鐵工
程延誤致歉。不過，
他否認港鐵在監管高
鐵工程有嚴重疏忽，並認為高鐵完工日期及成本只
屬「估算」，可按委託協議條文作出調整。
港鐵行政總裁梁國權昨日帶同多名法律顧問出席
立法會調查高鐵延誤的專責委員會研訊。他作供時
承認，港鐵早前對追回工程進度過分樂觀，以致去
年4月才首次向政府及公眾交代工程會延遲完工，
他對此表示抱歉。
不過，他同時指，工程項目龐大而複雜，加上面
對勞工短缺、地質情況複雜等，都令工程進度落
後。現時高鐵工程完成約70%，港鐵會盡最大努
力，按最新修訂時間表完成工程。

盧偉國質問有何後果罰則
工程界議員盧偉國關注，港鐵展開高鐵工程前，
有否做足風險評估，包括地底勘測等，而當高鐵未
能如協議所指，於2015年8月完工通車，港鐵有何
後果及罰則。

田北辰：監管是否嚴重疏忽
新民黨議員田北辰認為，港鐵在工程前勘探不
足，質問港鐵是否在監管上出現嚴重疏忽及失誤。
有議員則指，委託協議制度可能令港鐵董事局對監
管較鬆散，情況與港鐵其他項目不同。
梁國權表示，港鐵在高鐵香港段項目施工前，有

做全面及廣泛的勘測工作，否認港鐵在監管高鐵工程有嚴重
疏忽，又指港鐵監管高鐵工程的盡責程度，與其他工程一
樣。

梁國權：政府委託協議可隨合約修訂
梁國權又指，港鐵曾就高鐵工程，與政府簽訂兩份委託
協議，首份協議主要涉及設計及地盤勘察，第二份則在
2012年1月簽訂，主要涉及港鐵在工程上角色、通車日
期、採購、監管等。
他認為，委託協議完工日期及成本只屬「估算」，以他

的理解是可跟隨合約作修訂。不過，梁國權未有直接回應
有否設有罰則，只強調委託協議包含成本數目為預算金
額，數額可跟隨合約作修訂。
被問及高鐵西九龍總站有否預留地方作「一地兩檢」，
他指已在西九龍總站預留空間，設置出入境設施，港鐵會
配合政府做法。
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反對派拉創科局 又要加會
藉詞邀楊偉雄出席財委 議撥款糾纏細節6小時僅批兩項

公民黨議員陳家洛早前去信張宇人，要求財委會
審議創科局撥款申請時，邀請楊偉雄列席會

議。張宇人昨日表示，鑑於目前還有很多議程尚未處
理，為免影響審議進度，決定今日下午2時半加開一
節特別會議，處理陳的建議。
張宇人昨日在首節會議開始時公佈有關決定，「人

民力量」陳志全聲稱，如果今日的特別會議通過邀請
楊偉雄，「佢（楊偉雄）係咪（今日）夜晚黑就會
嚟？」張宇人回應指，要由特區政府決定，並揶揄
陳：「我都唔知係咪聽晚（今晚）開始講創新及科技
局，我唔知係咪你畀貼士我啦！」

東九文化中心連洗手間都傾
昨日首節及第二節會議繼續審議前晚會議未完成的

撥款申請：興建東九文化中心，估計涉款逾41億

元。激進反對派議員多次糾纏於細節上，例如洗手
間、無障礙設施、表演場地可容納觀眾人數，甚至連
文件字眼也大肆評論。
「人民力量」議員陳偉業借題發揮，聲稱中心設計

沒有新意，如果特首梁振英那麼關注創新概念，特區
政府就要帶頭創新，「所以必須譴責梁振英口講創
新。」民建聯議員陳鑑林表示，九龍東居民爭取興建
中心多時，希望議員不要拉布，通過撥款申請。

食水含鉛事件上綱上線
繼前日會議後，激進反對派議員再對近日公屋食水

含鉛事件上綱上線。陳志全提出修正案，聲稱中國建
築在九龍城啟晴邨供水工程中涉嫌嚴重失誤，要求當
局不得就中心工程與中建簽署任何合約。修正案在9
票贊成、21票反對下被否決。中心工程撥款申請則在

30票贊成、1票反對下獲通過。

提問佔用官員時間 主席勸喻無效
財委會會議上，議員提問及官員回應時間合併計

算，但反對派議員提問時多次佔用官員回應時間，張
宇人多次勸喻無效後，於第三節會議上要求議員不要
再用盡時間，「我唔會繼續容許你哋問到56秒，再
容許官員答多3分鐘。你哋要繼續拖拖拉拉，就拖拖
拉拉啦！」
昨日近6小時會議於晚上11時20分結束，全日僅
通過東九文化中心，及清水灣道與匡湖居之間的一段
西貢公路分隔車道工程及蠔涌區內通路改善工程
（涉款逾17億元，以24票贊成、3票反對獲通過）的
撥款申請。
財委會今日繼續加開會議，審議創科局撥款申請

前，財委會尚有九龍東環保連接系統可行性研究、公
務員加薪及「回收基金」等撥款申請要處理。

劉皇發挺加會：健康情況不錯
近期身體抱恙的經民聯劉皇發，昨日傍晚現身立法

會大樓，並參與了財委會會議。他表示，支持財委會
加會，而自己亦在立法機關開了35年會，強調健康
情況不錯。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖、陳庭佳）反對派為拉倒創新及科技局無所不用其極，

企圖以討論應否邀請特首創新及科技顧問楊偉雄列席立法會財務委員會會議，拖延會議

時間，令創科局的撥款申請更難通過。財委會主席張宇人昨日決定，今日加開特別會

議，專門討論有關事項，避免影響會議進度。財委會昨日繼續加開會議，激進反對派議

員故伎重施，不斷糾纏於項目細節甚至文件字眼，浪費會議時間，令全日近6小時的會

議只通過兩項撥款申請，創科局撥款申請仍然「未見家鄉」。

樂高砌獅頭攢盒 動漫展詮釋新春

張建宗：退保財政評估會更新

香港文匯報訊（記者 陳敏婷）LEGO（樂高）今年
第十度於動漫展擺設大型展覽攤位，以「世界節日巡
禮」為主題，用逾14萬顆LEGO顆粒打造全世界12個
獨特的節日情景。代表中國的節日為農曆新年與元宵，
當中最特別為舞獅獅頭與花上 3,000 塊至 4,000 塊
LEGO顆粒砌成的攢盒，配上水仙花、點亮的元宵天
燈，用色彩與創意詮釋傳統中國節日。

展區全場最大 邀高手創作
LEGO今年再次擴大展區，佔地180平方米，成為全

場最大的展區。為成為場內最吸引展區之一，LEGO邀
請了眾多本地LEGO創作高手，用逾14萬顆LEGO顆
粒拼砌出全世界12個獨特的節日情景，包括丹麥安徒
生節、中國元宵節與農曆新年、澳洲帆船節、墨西哥死
亡節等，帶「LEGO迷」眼睛遊地球。
是次 LEGO呈現的元宵節有上海街上的小籠包

店、茶館、點心店，被高掛起點亮的元宵節燈籠映照
着；農曆新年則由舞獅獅頭、攢盒、水仙花等代表，
當中最特別的是攢盒，連蓋連轉盤，內有瓜子、糖蓮
子、白兔糖、珍寶珠、朱古力等，全部由LEGO砌
成，花上3,000塊至4,000塊組件，以個多星期時間完
成。

「專業認證大師」最喜歡砌攢盒
中國節日部分由獲LEGO頒發「專業認證大師」資
格的港人Andy Hung負責，現時全球只有13人獲得有
關殊榮，Andy亦是當中唯一一個華人。
Andy表示，眾多作品中，自己最喜歡攢盒，「以往

多砌屋，今次由歐陸式轉中式是突破，攢盒更是從未砌
過，一邊砌、一邊想，砌足個多星期。」他又特別介紹
水仙花，「砌不難，最難是插花，碰到旁邊會塌下來。
最後拼上蝴蝶結，是最難的動作。」
LEGO市場部總監Pater Fung表示，去年底構思主題
時，社會被一股不開心氣氛籠罩，因此想到以「世界節
日巡禮」為主題，透過節日與旅行的繽紛，帶給市民一
點歡樂。

■Andy指眾多作品中最喜歡攢盒。 陳敏婷 攝 ■展覽會將掛起元宵節燈籠，要完成旁邊的水仙花亦
相當考功夫。 陳敏婷 攝

香港文匯報訊（記者 文森）立法
會福利事務委員會退休保障事宜小
組昨日開會討論退休保障方案，勞
工及福利局局長張建宗表示，當局
會根據統計處第三季最新數字，更
新港大團隊早前研究方案所做的財
政評估，並於明年初按公眾諮詢結
果推展退休保障議題。多個出席團
體向政府表達意見，有團體希望政
府公眾諮詢以港大教授周永新所做
的報告為基礎。
立法會退休保障事宜小組委員會

昨日討論港大團隊全民退休保障研
究報告，邀請關注團體介紹具體融
資方案及理念，出席的「爭取全民

退休保障聯席」不滿早前的扶貧委
員會閉門會議只邀請港大學者羅致
光介紹「公共年金計劃」方案，但
並無提出其他方案的團體出席，質
疑曾經過篩選。

團體盼以港大「6+1方案」為基礎
聯席成員黎婉薇表示，希望政府

開放諮詢，政府必須以港大研究團
隊建議的「6+1方案」為基礎，以
制定今年底的公眾諮詢框架，並在
本屆政府任期內制定全民退保計
劃。聯席又引述港大教授周永新報
告指，在全民養老金方案下，2041
年仍有1,200多億元盈餘，不認同全

民退保日後可能「爆煲」的講法。
勞工及福利局局長張建宗表示，

扶貧委員會年底會就退保問題進行
公眾諮詢，當局會根據統計處第三
季最新數字，更新港大團隊早前研
究方案所做的財政評估。政府明年
初會按公眾諮詢結果推展退休保障
議題。
沒有出席是次會議的扶貧委員會委

員羅致光提交書面文件，介紹他提出
的公共年金計劃方案。他指扶貧委員
會委員原則上認為方案能協助長者把
積蓄轉化成每月穩定的收入，並按長
者經濟情況輔以政府補貼，值得進一
步研究。扶貧委員會委員早前表示，
如進一步研究顯示方案切實可行，可
考慮把方案納入諮詢文件內，讓公眾
人士提出意見。

公院私家症病人留院日數高
香港文匯報訊（記者 文森）公

立醫院及兩間大學醫院瑪麗醫院
及威爾斯親王醫院一直被批評提
供私家症，影響對公立病人的服
務。食物及衛生局昨日向立法會
提交的文件指出，現時公立醫院
可提供的私家病床數目雖然有379
張的上限，只佔醫管局總病床數
目 1.37% ， 但 2012/13 年 度 和

2013/14年度，私家症病人在公立
醫院留院日數卻分別高達4.64萬
日和 4.53萬日。因應外界關注，
醫管局與兩間大學在去年9月成立
私家症病人服務檢討工作小組，
預計今年稍後向教學醫院委員會
提交報告。
根據文件，提供最多私家病床日

數的是以瑪麗醫院為首的港島西聯

網，2012/13年度和2013/14年度
分別佔1.91萬日和1.94萬日；其次
是伊利沙伯醫院，兩個年度都有
1.6萬日；威爾斯親王醫院為首的
新界東聯網就有0.84萬日和0.7萬
日。私家專科門診方面，2013/14
年度有6.4萬私家症求診人次，佔
醫管局專科門診總求診人次0.9%，
當中瑪麗醫院為首的港島西聯網最
多，有3.7萬求診人次，其次是以
威院為首的新界東聯網，有2萬求
診人次。

2010年啟用的柴灣青年廣場
昨日舉行成立 5周年慶祝派
對，主禮嘉賓、民政事務局局
長曾德成、教育局局長吳克
儉、青年事務委員會主席劉鳴
煒、新世界設施管理有限公司
主席鄭志明等出席。曾德成致
辭表示，青年發展是民政事務
局重要工作之一，當局將繼續
投放資源，讓青年有更多機會
進一步認識自己的潛能，增加
發展空間。

文：鄭治祖 圖：黃偉邦

青年廣場5周年慶祝派對


